

Fecha 26.11.2024	Sección Primera	Página PP-4
----------------------------	---------------------------	-----------------------

Destruyen 80 cámaras y equipos en cruceros y avenidas Deja narco a Culiacán ... ¡sin videovigilancia!

Arman balaceras y provocan pánico; en 4 meses van 425 muertos

MARCOS VIZCARRA

CULIACÁN.- Nuevamente la Capital de Sinaloa vivió una larga noche de balazos por toda la ciudad.

Grupos criminales destruyeron más de 80 videocámaras del Centro de Comando, Control, Comunicaciones, Cómputo e Inteligencia del Estado de Sinaloa (C4i).

De acuerdo con un reporte oficial al que tuvo acceso REFORMA, la Secretaría de Seguridad Pública informó que entre 02:12 horas y las 02:39 se tuvieron 31 reportes de balaceras en la ciudad de Culiacán.

La Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) ordenó que las clases serían a distancia ayer lunes en Culiacán y Navolato debido a la jornada violenta.

Se trató de afectaciones a videocámaras que, según dijo Gerardo Mérida Sánchez, secretario de Seguridad Pública de Sinaloa, tardarán en repararse más de un mes.

“Bajo este contexto, ya por indicación directa de nuestro Gobernador (el morenista

ta Rubén Rocha), ya inició el plan presupuestario para una licitación, garantizar la reposición y avanzar aún más”, expresó el secretario.

Con las 80 cámaras destruidas, ya suman 387 cámaras dañadas e inactivas en Culiacán, que significan el 48 por ciento de las cámaras que había en la capital de Sinaloa. Actualmente quedan solamente 407 cámaras en activo.

Mérida Sánchez reconoció que el sistema de videovigilancia ha quedado parcialmente ciego, lo que afectará los operativos de seguridad del gobierno estatal.

Dicho operativo está coordinado con la Federación, que ha enviado a 11 mil elementos militares y de la Guardia Nacional desde el 26 de julio a la fecha. Un día antes fue secuestrado y entregado a EU, Ismael Zambada García, “El Mayo”.

Desde esa fecha se enviaron tropas de fuerzas especiales, soldados razos, tanquetas de guerra, aeronaves artilladas y armas especiales para trabajo de inteligencia. Nada de eso ha podido contener la violencia criminal en Sinaloa.

Desde esa fecha y hasta el 22 de noviembre sumaban 504 desaparecidos, 425

homicidios y mil 323 carros robados. Las cifras siguen en ascenso, solamente la noche del 24 y la madrugada de ayer fueron secuestradas por lo menos cuatro personas y otras 13 fueron asesinadas, de acuerdo con datos de la Fiscalía General.

El gobierno de Sinaloa ha reconocido la violencia como una situación que no se solucionará pronto, que tiene causas más profundas a una confrontación entre criminales y que, aunque no hay un diagnóstico completo, no solo se trata de bandas y peleas.

Ayer el Gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, dijo que hay “altibajos” en el combate a las bandas criminales que en las últimas semanas se han enfrentado en Culiacán.

“Nos mortifican los homicidios dolosos, tenemos un operativo específico para ello; mortifica la privación de la libertad de personas, que se identifica con el homicidio doloso y tenemos un operativo específico para eso; y el robo de autos, porque el robo de autos molesta mucho a la ciudadanía; y también tenemos un operativo no solamente de recuperación, sino de atención preventiva”, dijo el Mandatario morenista.



Continúa en siguiente hoja

Página 1 de 4
\$ 332112.00
Tam: 888 cm2

Fecha 26.11.2024	Sección Primera	Página PP-4
---------------------	--------------------	----------------

Envía Defensa 100 elementos de Fuerzas Especiales a Culiacán

Admiten en Sinaloa altibajos ante narco

Afirma Gobernador que enfocan trabajo en reducir casos de homicidios

REFORMA / STAFF

En medio de una cruenta disputa por el control territorial entre dos facciones del crimen organizado, el Gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, reconoció ayer que existen altibajos en el combate a la inseguridad.

“Pues ahí va (la situación de seguridad), ahí va con altibajos, lo estamos abatiendo, cuando menos pensamos nos aparece un nuevo conflicto, pero estamos avanzando en ello. Nos estamos preparando cada vez más, estamos enfrentando las particularidades que se dan en el propio conflicto”, señaló el Mandatario.

“Nos mortifican los homicidios dolosos, tenemos un operativo específico para

ello; mortifica la privación de la libertad de personas, que se identifica con el homicidio doloso, y tenemos un operativo específico para eso”.

De acuerdo con los registros del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), entre enero y octubre de este año se han registrado 663 víctimas de homicidio doloso en Sinaloa, cifra 47 por ciento superior al mismo periodo de 2023.

—¿Le parece un constante reto de parte de los grupos criminales a pesar de que el Gobierno federal tiene operativos en la entidad?, se le preguntó.

“Sí, definitivamente, tienes que darte cuenta de eso, de que persistan, de que se mantenga esa latente acción violentadora”, respondió.

“Hubo gente que reportó que por ahí andaban civiles armados, mientras eso no ocurra, es que lo tenemos presente. Por eso, no quere-

mos hablar de que las cosas se han terminado, hemos logrado avanzar mucho, ya tenemos el 89 por ciento de las escuelas funcionando”.

Sin embargo, admitió que las balaceras y ataques contra los equipos de videovigilancia registrados ayer en Culiacán impactan en la dinámi-

ca ciudadana y en la actividad económica.

La Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) envió anoche a Culiacán un contingente de 100 elementos de las Fuerzas Especiales para reforzar la seguridad, quienes llegaron en una aeronave de la Guardia Nacional.

Luego de que se registraron intensas balaceras, asesinatos, “levantones” y ataque a cámaras de seguridad en Culiacán, algunas universidades suspendieron clases presenciales en la ciudad.

Sin embargo, la Secretaría de Educación Pública estatal informó que mantendrá las escuelas abiertas por si los padres desean llevar a sus hijos.

Los ataques, que se intensificaron desde la tarde noche del domingo y hasta después de las 2:30 horas de ayer, dejaron al menos cinco muertos, dos privaciones de la libertad, así como la destrucción de decenas de equipos de videovigilancia en la capital sinaloense, según reportes locales.

La Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) anunció anoche que, ante los hechos de violencia reportados en la capital, las clases de hoy en Culiacán y el vecino municipio de Navolato se realizarán de manera virtual.



LOS ATAQUES

Fecha 26.11.2024	Sección Primera	Página PP-4
----------------------------	---------------------------	-----------------------

Jornada violenta

La Fiscalía de Sinaloa reportó que entre el domingo y el lunes se registraron 10 homicidios dolosos en Culiacán y Navolato.

DOMINGO

11:00 horas. Tres cadáveres son encontrados en el ejido Los Huizaches.

21:00 horas. Un hombre es ejecutado a la altura de la Colonia El Barrio.

13:00 horas. Una persona es hallada sin vida la sindicatura Villa Juárez, Navolato.

21:10 horas. Se reporta el asesinato de un hombre en la Colonia El Barrio.

20:00 horas. Son asesinados tres hombres en la Colonia La Amistad.

22:00 horas. Un hombre herido fallece en los alrededores del cuartel de la Novena Zona Militar.



LUNES

05:00 horas. Es localizado un cuerpo con golpes en la cabeza en la Colonia Adolfo López Mateos.



Especial

■ Por la noche se informó sobre la llegada de un contingente de 100 elementos de la GN.

Fecha 26.11.2024	Sección Primera	Página PP-4
----------------------------	---------------------------	-----------------------



■ Casas quemadas en distintos puntos de la ciudad, balaceras cerca de campos deportivos y videocámaras dañadas son ejemplos de la realidad que se vivió la madrugada de ayer en Culiacán.